
105學年度第二學期第二次核心工作小組會議暨學科委員會召集人會議  

會議紀錄 

壹、 時 間：106年 3月 23日（星期四）中午 12點 10 分 

貳、 地 點：本校行政大樓三樓會議室 

參、 主 席：校長徐宗盛                      記錄：湯純瑄 

肆、 出 席：如簽到表 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 工作報告：（略） 

柒、 討論事項 

一、學科委員會召集人會議： 

教務處宣讀資料，請見附件一。 

先前的提案討論（案由一）是為高三學生辦理升大學的銜接課程，目前規劃的時間為畢

業考到畢業典禮之間的時間，先前學校開設過微積分，也配合各大學的活動，在此鼓勵

各領域各老師開課。 

二、核心工作小組議題討論：  

（一）107課綱學分試算 

說 明：先前已請各學科進行課程地圖製作與學分試算，教務處依據各科所繳交的資料

製作學分試算表（見附件二），供各科做基本檢核，請有超過學分數的領域再做調整。

廣設科、應外科、國貿科的課程地圖與學分試算表將於會後補發。 

宗盛校長指導：各科如果針對領綱研讀，希望各位注意課程核心內容，為之後的課程做

準備，並檢視空間需求，所需要的實驗室、設備等。各位可以做思考規劃，在投入課程

同時，學校也可以慢慢地購買硬體。 

宗盛校長指導：彈性學習課程和大家說明過希望普科跟職科都能有 2節，目前的規劃：

廣設科 2節，應外科、國貿科 1節。彈性學習是可以開回科目所希望加強的科目，希望

各位能再思考，開 2節是可以保留一個彈性。 

（二）普科三年級的彈性學習 3課程是否由生涯、電腦來共同開課討論。 

說 明：普科三年級彈性學習 3暫規畫由生涯與電腦合開。 

（三）團體活動的時間規劃 

說 明：目前團體活動時間的規劃為搭配一個彈性學習（普科、職科皆是），並暫定在

禮拜五（見附件三）。上次開會有移至禮拜一的討論，希望能更好地整頓班級。 

宗盛校長指導：團體活動一部分是班週會，另一部分是全校性的活動（如：社團活動），

在禮拜一比較奇怪，基本上班級經營是每天都進行的，並不一定要在禮拜一，團體活動

安排在週間比較理想，安排禮拜五上午我想也還可以。 

國棟主任說明：學務處希望對團體活動的規劃能及早確定，以便聯繫社團老師，對師資

作安排。 

宗盛校長指導：各位希望將時間移至禮拜一的理由為較易整頓班務，團體活動安排在禮



拜一較不妥，學生剛放假完回學校，又遇上社團活動，孩子容易定不下心，安排在週間

較佳，各位可以再思考。 

（四）普通科二、三年級多元選修與彈性學習課程配套措施討論 

說 明：多元選修目前規畫讓學生適性選擇，彈性課程則可以做其他安排規劃。 

景惠老師意見：二、三年級的「多元選修」採取「套餐」的方式（如：二、三類組選自

然科相關的課程），將不足的課堂數由此補回，「彈性學習」則開設「補強性選修」或讓

學生「自主學習」，由學生自己選擇選修或自習。 

懷德主任回應：彈性學習現在並沒有明定 1.2～1.5倍的開設，雖然我們現在詢問獲得

的回應都是可以開設，但要等補充規定才能確定。之後會訂定「學生自主學習辦法」，

原則上多元選修學生一定要選，因為學生的畢業學分須修滿六學分，彈性學習反而是學

生能有所選擇的。我們可以在二、三年級的彈性學習跟學生說一定要選，將彈性學習 1

規劃入套餐，多元選修還是讓學生自由選，基本上多元選修不能開設學科（加深加廣、

一般課程的延伸都不行）。 

宗盛校長指導：彈性學習、多元選修的課程目前多規劃在上午，早上是學生學習的黃金

時段，我們是不是把比較多比例的彈性學習和多元選修移到下午？思考安排在哪個時間

是對學生有幫助的。 

靖穎老師意見：(1)加深加廣選修是否開放給學生自由選？(2)如果時數不夠，多元選修

是否能規定讓自然組的學生選自然類的多元選修（如：數學甲）？(3)考科 Y只有數學

甲、社會、自然，那高三下的社會組會出現問題，請問加深加廣選修的套餐能綁到三下

嗎？ 

宗盛校長回應：加深加廣選修原則上不會讓學生自己選擇，我們可以在類組中做分組教

學，以跑班（跑組）的方式，讓學生有限縮的選擇。多元選修一定讓學生自己選，但加

深加廣我們可以有所限制，看大家覺得怎麼樣開課對學生是有幫助的。 

懷德主任補充說明：加深加廣選修目前規劃以套餐的方式。 

（五）輔導室的規劃 

盈儀主任說明：職科能否在高一上（或下）學期及高三下學期各給輔導 1學分？ 

品妙老師回應：能否與職科的一般科目（如：健護、國防）進行對開？ 

懷德主任回應：共同科目請職科先配置好，等職科三科課程規劃都出來後，我們再來進

行調配（對開的安排）。 

（六）一般老師研習的問題 

景惠老師意見：針對 107課綱，市立高中已開始辦理各項研習，公文中表示可以有公差

假及安排課務，請問一般老師可以公差假去研習嗎？ 

懷德主任回應：會由教務處統一給公差假並安排調課。 

景惠老師意見：物理科的研習時間都在禮拜四，與核心工作小組會議撞期，會議有可能

改時間嗎？ 

宗盛校長指示：將禮拜三的三、四節社團時間做為開核心工作小組開會的備用時間。 

（七）其他 

宗盛校長意見：英語科有討論過第二外國語的問題嗎？希望英語科能在領域會議討論這



個問題。 

懷德主任補充：希望在領域會議進行以下討論：(1)彈性學習、多元選修的時間，安排

在禮拜一、禮拜五的優缺點。(2)普科的多元選修移到下午。希望能廣泛地收集大家的

意見並彙整意見形成共識。 

三、第一次段考考試天數兩天的問題 

佩穎老師意見：第一次段考時間規劃為兩天，考試間隔十分鐘非常匆忙，點卷、交卷的

時間很趕，上廁所也來不及，還要跟學生一起排隊。 

懷德主任回應：本次段考考試兩天為試辦，桃高也考兩天，但我們的考科真的比較多。 

宗盛校長指導：段考期間規劃兩間教師專用廁所，由總務處派人顧著。 

宛瑜老師意見：請問這次試辦之後，會再調查意見嗎？還是做為一個前導，在之後新的

學年會繼續推行？ 

懷德主任回應：領召在開科會的時候可以提出來討論，將優缺點寫在領域記錄簿。 

佩穎老師意見：本次段考會改成兩天是因為職科自習太多的緣故嗎？ 

懷德主任回應：包括普科和職科，以前出現過三天考四科，我們學校現在是一個很極端

狀況，考科很多如二年級自然組，考科很少會造成學生自習很多，讓學生到學校才唸書，

且自習課沒有老師，教務處會希望處理這個狀況。 

捌、臨時動議：（無） 

玖、散會：時間中午 13時 42 分。 

 

  



105-2 第二次領域會議教務處宣導及各學科討論事項 

 

宣導事項 

1.105學年度教師專業發展評鑑資料繳交改為線上作業，校內選用規準為 AB層面，評鑑方式

為自評及他評(教學觀察)，校內評鑑配對已完成，請下列參與評鑑的老師們查收教專網自動寄

出的電子郵件，請提早計畫個人本學年度進行自評及他評的時程，學期結束 6/30至 7/15間請

送出線上評鑑資料。 

參與評鑑 50人 

王怡文. 張景惠. 陳運欽. 翁靖穎. 吳敏章. 

王信雲. 張心柔. 陳怡帆. 翁慧芳. 邱乙珊. 

王曾信. 黃懷德. 陳品妙. 祝素梅. 林慧君. 

田籃惇. 黃宇薪. 陳宥彤. 徐曉珍. 林瑞龍. 

永同裕. 游喬任. 許玉青. 蔣宇立. 林書羽. 

蕭郁慧. 張雅婷. 蔣淑娟. 詹士賢. 謝孟哲. 

彭惠鈴. 盧嬿伊. 蔡亞彤. 楊蕙綾. 魏玉華. 

劉碧琴. 陳佳琪. 蘇健倫. 楊尚蓉. 顏郁樺. 

徐佩琪. 蕭靖儒. 蘇盈儀. 楊東叡. 鐘新南. 

周曉京. 楊朝勝. 洪晴晴. 廖珮君. 林昇邦. 

 

參與初、進階及教學輔導教師認證 7人，名單如下，請下列參與認證的老師們

查收教專網自動寄出的配對名單電子郵件，請參與初階與教學輔導教師認證的

老師們於 5/15前送出線上評鑑資料；請參與進階認證的老師們 4/5前送出線

上評鑑資料。 

初階 吳敏章    

進階 陳宥彤 邱乙珊 田籃惇 陳運欽 

教輔 陳品妙 蔣淑娟   

2.請老師參與研習務必於研習截止日前完成報名，以登錄研習時數。 

3.每一節課結束離開教室前，請各任課老師記得在教室日誌上簽名；社團時間的教師簽名欄 

  留空即可，導師僅需簽班週會時間。 

4.106 年國中會考監考再請老師協助。去年會考論到第 45 號，新進教師 3/29(三)抽號碼籤，排 

  序一覽表公告在壽山高中網頁(行政/教務處/試務組)。 

5.4/10 選書開始至 4/28 選書作業結束，請各領域填寫並於 4/28 前繳回選書單，亦請將選書結 

  果記錄於領域會議記錄本裡，另外請領召 4/10 後上網(校網常用連結)填報選書結果。 

 

提案討論： 

案由一：有關 105 學年度高三學生銜接課程安排，提請討論。 

附件一 



說明：1.可開課期間為高三期末考 5/16 起至畢業典禮前 6/8(畢典預演 6/9)。 

      2.課程活動亦可包含校外參訪，唯學生車資保險需自費。 

      3.目前與龍華科大管理學院洽談一日學生創造力課程活動。 
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附件三 



 

 


